



## Communiqué de presse Fribourg, le 8 janvier 2010

### Le canton de Berne présidera la CGSO pour la période 2010-2011

Durant les années 2010-2011, la Conférence des Gouvernements de Suisse occidentale (CGSO) sera présidée par le conseiller d'État bernois Philippe Perrenoud. Pour la première fois, le canton de Berne assume cette fonction. M. Perrenoud succède à ce poste au Ministre jurassien Michel Probst. Le nouveau président sera notamment épaulé dans ses fonctions par le secrétariat permanent de la CGSO, établi à Fribourg.

Le canton de Fribourg occupera la vice-présidence pour les deux années à venir.

Au cours des deux prochaines années, en plus de la continuation du programme de travail 2008-2011 de la CGSO, le nouveau canton de présidence entend également :

- mettre à profit la proximité de la Berne fédérale et y approfondir les liens de la CGSO ;
- poursuivre la réflexion régionale en matière de politique européenne ;
- analyser et accompagner les développements en ce qui concerne les unités politiques et les espaces fonctionnels, plus particulièrement dans le cadre du projet « Territoire suisse » ;
- renforcer la participation des cantons à la politique fédérale, en particulier à la politique extérieure et dans le cadre du réexamen des tâches ainsi que défendre leurs intérêts dans la mise en œuvre des mesures d'économie de la Confédération.

Pour mémoire, la CGSO a été fondée en 1993 par les cantons de Berne, Fribourg, Genève, Jura, Neuchâtel, Valais et Vaud. La CGSO regroupe près de 40% des habitants et du territoire suisses. Elle forme une entité intercantonale bilingue, qui compte près de 40% de germanophones.

Les buts de la CGSO sont les suivants :

- assurer l'échange d'information et la concertation entre ses membres ainsi que la coordination avec les Conférences spécialisées de Suisse occidentale ;
- favoriser une vision globale des collaborations intercantionales et mettre en place les conditions-cadres d'une collaboration optimale en Suisse occidentale ;
- promouvoir les intérêts communs des cantons de Suisse occidentale auprès des autorités fédérales, de la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC), des autres cantons suisses et des autres régions suisses et européennes.

### Renseignements complémentaires :

Philippe Perrenoud, Président de la CGSO – 031 633 79 00 vendredi 8 janvier dès 14h30